

La Tragedia Social en Colombia

Como se Perpetró la Masacre Militar en la Zona Bananera

Ya han llegado a nuestro poder las primeras noticias provenientes de Colombia sobre la intensa tragedia social desarrollada en la región bananera...

Los extractos están obtenidos de varios diarios de Colombia, en especial "La Nación", de Barranquilla, y "El Tiempo", de Bogotá. Casi la mayoría son partes del mismo libro que comandara la masacre...

COMO LA AVARICIA CAPITALISTA DESPRECIA LA VIDA DE LOS TRABAJADORES

Lo sabemos. Nada vale la vida del obrero, del proletario, para los burgueses. Demostración de esto lo hemos obtenido, palpablemente, en estos últimos días, con lo acaecido a los trabajadores del puerto de Rosario...

está hipotecada al absorbente imperialismo yanqui. La penetración capitalista de Wall-Street ha llegado al mismo corazón de este pueblo...

Esta entrega a la voracidad del capitalismo industrial yanqui, con toda su secuela de exacciones y de infamias, es quizás la tragedia mayor de países como Colombia...

Y para tener, finalmente, una última impresión del poder que constituye la "United Fruit Company" en la zona bananera...

Aludiendo luego al uso infame de los ríos Sevilla, Tuqueraca, Aracataca y Fundación, agrega: "La United Fruit Company, saliendo del régimen legal, ha tomado las aguas para explotar grandes extensiones de bananeras no riberanas y para vender esas aguas del país a los agricultores colombianos..."

En segunda analiza el sistema de pagos. Dice que con el sistema antiguo el pago se hacía semanalmente, pero que ahora la empresa, por medio del establecimiento de los comités de trabajo, ha dispuesto que los pagos se hagan cada tres semanas...

El movimiento huelguístico tuvo, en sus comienzos, las características comunes a todo levantamiento pacífico por mejorar las condiciones de vida de los que trabajan...

Esta represión ha costado centenares de vidas obreras. El gobierno acusa a los huelguistas de asaltos, incendios, depredaciones, etc.

En uno de los "partes de guerra" se dice: "Al fin hemos logrado poner a salvo a las familias americanas y a los empleados de la "United Fruit"

Y, al azar, tomamos, este otro: "Los huelguistas se presentaban de improviso, en grandes masas, con las pistolas en alto y gritando: "¡Somos los soldados colombianos!"

UN TELEGRAMA ELOCUENTE Ningún otro documento dice más que este del espíritu de los trabajadores colombianos...

RETEN. diciembre 10. — Ejecutísimo señor Presidente República. Con nombres sudorosos, base enriquecida insaciable compañía frutera...

Todo el obrerismo esta zona preferida irse Colonización Catumbo, donde queda leyes no amparen usurpador y yanqui, ni prohiban gesto protesta...

FIGURAS CENTRALES DE LA TRAGEDIA

La tragedia desarrollada en Colombia en los meses de Noviembre y Diciembre del año próximo pasado, ha tenido, como toda gran tragedia social que perdurará en el recuerdo...

LA PRENSA DE COLOMBIA OPINA SOBRE LOS SUCECOS

Si el jefe civil y militar de la región bananera no hubiese sido un pícaro del ejército, es seguro que de allí no habría salido ese documento de odio y de barbarie...

No. No podemos acostumbrarnos al ambiente de odios, de vindictas, de pasiones desenfrenadas que nos está rodeando. Creemos hallarnos en plena penadilla. Los partes de guerra...

El jefe civil y militar del Magdalena, general Cortés Vargas, dice en telegrama del 8 de diciembre para el ministro de guerra: "La organización de los huelguistas es sorprendente. Presentan de improviso en masas enormes, y aunque armados de machetes ni huyen ni atacan..."

que los oficiales simpatizan con ellos." Sin embargo, desde el día anterior el mismo general Cortés Vargas le decía al ministro: "He ordenado concentrar toda la fuerza, y si inmediatamente a batir por el fuego a los amotinados."

Lo que pasó — dice — fue que los huelguistas estaban absolutamente convencidos de que la tropa no dispararía sobre ellos. Hay un telegrama del coronel Guerrero sumamente interesante, en que relata el primer encuentro entre los revoltosos y la tropa...

DESPUES DE LA MASAGRE

El relato de un corresponsal En el hospital Llegamos una hora de permanencia en Ciénaga y ya no nos cabían en la cabeza las diversas vagas noticias y especios sobre encuentros, muertos, heridos, asaltos, etc.

Ante los heridos — ¿Cómo fue? — Nosotros estábamos quietos, sentados cerca a la estación del ferrocarril...

Lo que dicen los médicos Nos dirigimos después a donde los doctores Carlos Acosta García, médico del hospital, y Fontalvo, médico de la United Fruit, quien tiene a su cargo a otros seis heridos distintos de los nombrados...

Una dolorosa escena García de Marchena, el chofer que nos conducía, nos iba indicando los lugares en donde estaban las huellas de la gran tragedia de la madrugada del jueves...

Para terminar, os pido, señores del jurado, que no tengáis compasión de mí ni que me absolváis por misericordia. Sólo os exijo que meditéis vuestra sentencia...

Para los señores militares, vosotros tenéis en las cárceles seres ignorantes que obran bajo las indicaciones del primer leguleyo...

DOS FACES DE LA TRAGEDIA EL FAMOSO PARTE DE "GUERRA" DEL GENERAL VARGAS Y EL EPÍLOGO: LAS PALABRAS DEL SOCIALISTA CASTRILLÓN

"Art. 10. — Declaré cuadrilla de malhechores a los revoltosos, incendiarios y asesinos que pululan en la actualidad en la zona bananera."

"No me perdonéis, no. Si me absolvierais, podría entonces exclamar, largando a un célebre conductor: "¡Qué delito tan grande habrá cometido cuando la burguesía me ha perdonado!"

SILENCIO EN LOS CAMPOS

A través de las inmensas llanuras de las campiñas argentinas, se extiende un silencio de desolación y de ausencia.

Nada nos llega del campo, ni noticias de compañeros, nuestros sembradores de ideas y rebeldías, ni el leve y lejano eco de alguna protesta proletaria...

Este invierno será cruel, habrá que unir a la persecución implacable del verano pasado, la falta de trabajo; se ha perdido gran parte de la cosecha en las zonas mansas del norte...

La alcantarilla o el inmundado calabozo de las comisarías de campaña, será otro de los destinos del obrero exhausto de fuerzas y con la voluntad agotada de tanto sufrir la violencia torturante de los que mandan...

Falta el trabajo que es acción, movimiento, vida; pero eso se nota la ausencia de agitaciones precursoras de grandes luchas.

En el granero de América, como llaman a este país los patriotas estúpidos, no sólo les falta el pan a millares de seres; hay una cantidad numerosa de hombres obligados a vivir a las dentelladas y los saltos como lobos en los montes...

Esta lucha terrible que no es sola en este instante y de este lugar de la tierra, da la medida de la feroz crueldad enseñoreada en el mundo. Ella nos ofende a todos y todos los pobres, los explotados y los perseguidos nos vemos confundidos en la batalla.

Dado este decreto de guerra en la zona bananera, se inició la inaborrable masacre de la Magdalena, las persecuciones atroces, los fusilamientos sumarios contra los trabajadores huelguistas...

ADMINISTRATIVAS Ciudad. — Por sub. Emilio Di Leo, 1.20; Pedro V. Laco, 2. Menéndez, 2.90; Rafael Gentile, David Fernández, 5; B. González, 1; Guaiterri, 5; B. González, 7; Gempl, 6.50.

Coroiba. — Alejandro Rosetta, Joaquín Tur, id., 2.40; Genito, 2.40; pag., 4.20. Santo Spiritu. — Pedro Toranzo, sub., 2.40; libros, 2. Berisso. — J. Daniloff, libros, 1. sub., 1.50.

Magdalena y Ciénaga. Abierta la solidaridad internacional del proletariado de América, se ha defendido de los caídos, acompañando con su ayuda a los que están por largos años al presidio.

Nadie lo sabe; nosotros sí, porque estamos más cerca de él, porque estamos con todos los humillados, los ofendidos y porque en más de una ocasión hemos trasegado tierra juntos.

Este invierno será cruel, habrá que unir a la persecución implacable del verano pasado, la falta de trabajo; se ha perdido gran parte de la cosecha en las zonas mansas del norte...

La alcantarilla o el inmundado calabozo de las comisarías de campaña, será otro de los destinos del obrero exhausto de fuerzas y con la voluntad agotada de tanto sufrir la violencia torturante de los que mandan...

Falta el trabajo que es acción, movimiento, vida; pero eso se nota la ausencia de agitaciones precursoras de grandes luchas.

En el granero de América, como llaman a este país los patriotas estúpidos, no sólo les falta el pan a millares de seres; hay una cantidad numerosa de hombres obligados a vivir a las dentelladas y los saltos como lobos en los montes...

Esta lucha terrible que no es sola en este instante y de este lugar de la tierra, da la medida de la feroz crueldad enseñoreada en el mundo. Ella nos ofende a todos y todos los pobres, los explotados y los perseguidos nos vemos confundidos en la batalla.

Dado este decreto de guerra en la zona bananera, se inició la inaborrable masacre de la Magdalena, las persecuciones atroces, los fusilamientos sumarios contra los trabajadores huelguistas...

ADMINISTRATIVAS Ciudad. — Por sub. Emilio Di Leo, 1.20; Pedro V. Laco, 2. Menéndez, 2.90; Rafael Gentile, David Fernández, 5; B. González, 1; Guaiterri, 5; B. González, 7; Gempl, 6.50.

Coroiba. — Alejandro Rosetta, Joaquín Tur, id., 2.40; Genito, 2.40; pag., 4.20. Santo Spiritu. — Pedro Toranzo, sub., 2.40; libros, 2. Berisso. — J. Daniloff, libros, 1. sub., 1.50.

Magdalena y Ciénaga. Abierta la solidaridad internacional del proletariado de América, se ha defendido de los caídos, acompañando con su ayuda a los que están por largos años al presidio.

Magdalena y Ciénaga. Abierta la solidaridad internacional del proletariado de América, se ha defendido de los caídos, acompañando con su ayuda a los que están por largos años al presidio.

REVOLUCIONARIO... Dirijamos un mediato a nosotros... Ahorra, todo sobrecido por las... noche negra, sin... el alba, concentrando... vigilias. No se du... ni la esperanza... no ardiente sobre... vela aguardando... marios de la Arg...